



RAPPORT ANNUEL

×
×
×
×



2
0
1
9
-2
0
2
0



ONG MONDE ACTIONS DURABLES



L'ONG Monde Actions Durables (MAD) est une organisation non gouvernementale de droit béninois créée et enregistrée sous le numéro 2019 / N°089 / MISP / DC / SGM / DAIC / SAAP-ASSOC / SA /JO N°3 du 1er juillet 2019. Sa principale mission consiste à travailler main dans la main avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements pour bâtir un monde plus juste, plus durable et plus résilient. MAD est une organisation dynamique et innovante qui œuvre dans plusieurs domaines, notamment la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la bonne gouvernance et la promotion de la recherche scientifique.

Adresse & Contact

Adresse physique : Département de l'Atlantique, Arrondissement d'Abomey-Calavi, quartier Tokan, République du Bénin

Adresse Postale : 04 BP 178 Cotonou, Bénin

Adresse courriel : info@ongmad.org

Tél : (+229) 97 17 77 19 / (+229) 94173634

Site web : <https://www.ongmad.org>

Rapport technique des activités de l'ONG

Monde Actions Durables

Année : 2019-2020

TABLE DES MATIÈRES

MOTS DU PRÉSIDENT DE L'ONG MAD	5
INTRODUCTION	7
C'EST QUOI L'ONG MAD ?	9
VISION DE L'ONG MAD	9
NOTRE MISSION	10
LES VALEURS DE L'ONG MAD	11
PRINCIPALES ACTIVITES REALISEES EN 2020	12
JOURNÉE DE WORLD CLEAN-UP 2020	13
LUTTE CONTRE LA PROPAGATION DU COVID-19 AU BÉNIN, L'ONG « MONDE ACTIONS DURABLES » AU CONTACT DES ORPHELINS DE L'ORPHELINAT LA CITE DES GRACES DE HEVIE ET A JACQUOT AUX CÔTÉS DES MALADES	15
JOURNÉE DE L'ARBRE, 1er JUIN 2020	16
JOURNÉE DE SALUBRITÉ À L'UAC, VENDREDI 03 JUILLET 2020	17
JOURNÉES DE SENSIBILISATION SUR LES QUESTIONS D'HYGIÈNE ET DE SANTÉ SEXUELLE ET DE REPRODUCTION	18
JOURNÉES DE SENSIBILISATION DES ENFANTS SUR L'HYGIÈNE, L'ASSAINISSEMENT ET LA FORMATION DES ENFANTS A LA COMMUNICATION ET AUX MÉTIERS DE JOURNALISME	18
FOIRE DES FRUITS	20
CONCLUSION	23

MOTS DU PRÉSIDENT DE L'ONG MAD

Chers membres, partenaires et amis de Monde Actions Durables,

C'est avec un immense plaisir que je vous présente le rapport annuel des activités de notre organisation pour l'année 2019-2020. Cette période a été marquée par des défis sans précédent, mais également par des réussites remarquables et une résilience exceptionnelle de la part de notre équipe et de nos partenaires.

L'année 2019-2020 a été marquée par une intensification de nos efforts pour répondre aux enjeux mondiaux majeurs, tels que le changement climatique, la dégradation de l'environnement, les inégalités sociales et les crises sanitaires. Dans ce contexte, notre mission de construire un monde durable et résilient s'est avérée plus pertinente que jamais.

Nous avons renforcé notre action dans tous les domaines clés de notre organisation. Nous avons redoublé d'efforts pour protéger l'environnement en travaillant sur la préservation des écosystèmes fragiles, la promotion des énergies propres et la sensibilisation à l'urgence climatique. Nous avons également étendu notre engagement dans l'aménagement durable du territoire, en favorisant des pratiques respectueuses de l'environnement et des modèles de développement inclusifs.

L'entrepreneuriat des jeunes a été au cœur de nos priorités. Nous avons investi davantage de ressources dans le soutien et l'accompagnement des jeunes entrepreneurs, conscients de leur potentiel pour apporter des solutions novatrices et durables aux défis locaux et mondiaux.

L'éducation a également été un pilier essentiel de notre action. Nous avons renforcé nos initiatives visant à améliorer l'accès à l'éducation de qualité, en mettant l'accent sur l'éducation environnementale, la formation professionnelle et la promotion des compétences nécessaires pour un avenir durable.

Dans le domaine de l'agriculture durable, nous avons intensifié nos efforts pour promouvoir des pratiques agricoles respectueuses de l'environnement, renforcer la sécurité alimentaire et autonomiser les communautés rurales. Nous avons soutenu les agriculteurs locaux dans l'adoption de méthodes durables, tout en encourageant l'innovation et la diversification des cultures.

Enfin, notre engagement en faveur de la recherche scientifique s'est renforcé. Nous avons soutenu des projets de recherche multidisciplinaires visant à améliorer la compréhension des enjeux environnementaux et à développer des solutions innovantes pour un avenir durable.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers tous ceux qui ont contribué à notre action au cours de cette année. Nos partenaires, bénévoles, donateurs et membres de l'équipe ont été d'une importance capitale pour nos réalisations. Leur dévouement, leur passion et leur engagement inébranlable ont été une source d'inspiration pour nous tous.

Bien que nous ayons accompli beaucoup de choses, nous sommes conscients qu'il reste encore beaucoup à faire. Les défis auxquels nous sommes confrontés sont complexes et interconnectés, et nous devons continuer à agir avec détermination et créativité pour faire face à ces enjeux.

En tant que président de Monde Actions Durables, je m'engage à continuer de guider notre organisation sur la voie de l'excellence et de l'impact positif. Je suis convaincu que, grâce à notre détermination collective, à notre esprit d'innovation et à notre engagement envers la durabilité, nous pouvons réaliser des changements significatifs dans la construction d'un monde meilleur pour tous.

Je vous invite à parcourir ce rapport annuel et à découvrir les réalisations remarquables de Monde Actions Durables pour l'année 2019-2020. Ensemble, nous pouvons construire un avenir durable, résilient et inclusif.

Avec mes meilleures salutations,

Dr Thanguy AGOÏ

Président de l'ONG Monde Actions Durables

INTRODUCTION

Chers membres, partenaires et amis de Monde Actions Durables,

Nous sommes ravis de vous présenter le rapport annuel des activités de notre organisation pour l'année 2019-2020. Cette année a été marquée par d'importants efforts et réalisations dans notre quête pour construire un monde durable et résilient.

Au cours de cette période, Monde Actions Durables s'est engagée de manière déterminée dans la protection de l'environnement, la promotion de l'agriculture durable, l'éducation, la recherche scientifique, la bonne gouvernance et l'entrepreneuriat des jeunes. Notre mission consiste à travailler avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements pour répondre aux défis environnementaux et climatiques tout en renforçant leur résilience et leur autonomie.

L'année 2019-2020 a été un véritable tournant pour nous. Nous avons intensifié nos efforts dans la protection de l'environnement en travaillant sur la gestion durable des ressources naturelles, la promotion des énergies renouvelables et la réduction des émissions de gaz à effet de serre. Nous avons également renforcé notre action dans l'aménagement du territoire, en favorisant des pratiques durables et en promouvant des modes de vie respectueux de l'environnement.

L'entrepreneuriat des jeunes a été au cœur de nos priorités. Nous avons soutenu les jeunes entrepreneurs dans la réalisation de leurs projets durables, en leur offrant des formations, des financements et des opportunités d'incubation. Nous croyons en leur capacité à apporter des solutions innovantes et à devenir des acteurs clés du changement.

L'éducation a été un élément central de notre action. Nous avons œuvré pour améliorer l'accès à une éducation de qualité, en mettant l'accent sur l'éducation environnementale et la formation professionnelle. Nous croyons que l'éducation est un moteur essentiel du développement durable et de la création d'un avenir meilleur.

Dans le domaine de l'agriculture durable, nous avons travaillé en étroite collaboration avec les agriculteurs locaux pour promouvoir des pratiques agricoles respectueuses de l'environnement, améliorer la sécurité alimentaire et renforcer l'autonomie économique des communautés. Nous avons soutenu l'adoption de techniques agricoles durables et encouragé la diversification des cultures pour une agriculture plus résiliente.

La recherche scientifique a également été au cœur de nos actions. Nous avons encouragé la collaboration entre les chercheurs et les communautés locales pour développer des solutions innovantes et durables face aux défis environnementaux et climatiques.

Enfin, la bonne gouvernance a été un principe fondamental dans toutes nos activités. Nous avons promu la transparence, la responsabilité sociale des entreprises et la participation citoyenne, afin de garantir des décisions équitables et efficaces pour un développement durable.

Ce rapport annuel est le reflet de notre engagement continu envers un monde meilleur. Il met en lumière nos réalisations, nos défis et nos aspirations pour l'avenir. Nous sommes fiers du

travail accompli et nous remercions chaleureusement toutes les personnes et les organisations qui ont contribué à notre action.

Nous sommes convaincus que notre action collective peut apporter des changements positifs et durables. Ensemble, nous pouvons bâtir un avenir plus juste, plus durable et plus résilient pour les générations présentes et futures.

Merci de votre soutien et de votre engagement envers Monde Actions Durables.

La Direction de l'ONG Monde Actions Durables

C'EST QUOI L'ONG MAD ?

L'ONG Monde Actions Durables (M.A.D), basée au Bénin, est une organisation passionnée par la création d'un monde durable. Sa vision est d'aider à construire un monde où les communautés locales sont en mesure de faire face aux défis environnementaux et climatiques, tout en renforçant leur résilience et leur autonomie.

Pour y parvenir, Monde Actions Durables travaille dans une multitude de domaines tels que la protection de l'environnement, la promotion de l'agriculture durable, l'aménagement du territoire, l'éducation, la recherche scientifique, la bonne gouvernance et l'entrepreneuriat des jeunes.

Sa mission consiste à travailler avec les communautés locales pour protéger l'environnement et restaurer les écosystèmes, tout en renforçant les capacités des jeunes pour qu'ils puissent devenir des acteurs du changement et des entrepreneurs durables. L'ONG encourage également la recherche scientifique pour améliorer la compréhension et la gestion des problèmes environnementaux.

Les valeurs fondamentales de MAD sont la passion, l'humilité, l'innovation, la responsabilité, la diversité et l'adaptabilité. Ces valeurs sont profondément ancrées dans le travail de l'ONG et guident ses actions au quotidien.

VISION DE L'ONG MAD

L'ONG Monde Actions Durables a pour vision un monde dans lequel les communautés locales sont en mesure de prendre en charge leur propre développement économique et social, tout en préservant leur environnement naturel. L'organisation estime que la durabilité doit être abordée de manière holistique, en prenant en compte les dimensions économiques, sociales et environnementales du développement.

Ainsi, Monde Actions Durables intervient dans plusieurs domaines clés pour réaliser sa vision, notamment la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la recherche scientifique et la bonne gouvernance.

La protection de l'environnement est essentielle pour assurer un avenir durable aux communautés locales. Monde Actions Durables travaille à la gestion durable des ressources naturelles, à la promotion des énergies renouvelables et à la réduction des émissions de gaz à effet de serre, en collaboration avec les communautés locales.

L'aménagement durable du territoire est également crucial pour garantir un développement équitable et inclusif. Monde Actions Durables travaille avec les autorités locales pour planifier des villes et des villages durables, en prenant en compte les besoins des communautés locales et en promouvant les modes de vie durables.

L'entrepreneuriat des jeunes est également une priorité pour Monde Actions Durables. L'ONG croit en la capacité des jeunes à créer des solutions innovantes et durables pour les défis locaux. Elle soutient donc les jeunes entrepreneurs à travers des formations, des financements et des incubateurs d'entreprises.

L'éducation est un élément clé pour un développement durable et inclusif. Monde Actions Durables travaille à l'amélioration de l'accès à l'éducation de qualité pour les communautés locales, en favorisant l'éducation environnementale et la formation professionnelle.

L'agriculture durable est également une priorité pour Monde Actions Durables, car elle est essentielle pour assurer la sécurité alimentaire et l'autonomie économique des communautés locales. L'ONG travaille avec les agriculteurs locaux pour promouvoir des pratiques agricoles durables et pour améliorer la qualité et la productivité des cultures.

La recherche scientifique est également cruciale pour répondre aux défis du développement durable. Monde Actions Durables soutient la recherche scientifique dans des domaines tels que l'agriculture, la gestion des ressources naturelles et les énergies renouvelables, pour permettre des solutions innovantes et durables.

Enfin, la bonne gouvernance est essentielle pour garantir un développement durable et inclusif. Monde Actions Durables promeut la transparence, la responsabilité sociale des entreprises et la participation citoyenne, pour garantir une prise de décision équitable et efficace.

En somme, la vision de Monde Actions Durables est de promouvoir un développement durable, inclusif et holistique, en travaillant dans plusieurs domaines clés, en collaboration avec les communautés locales et en adoptant une approche participative et globale.

NOTRE MISSION

La mission de l'ONG Monde Actions Durables (MAD) est de travailler main dans la main avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements pour bâtir un monde plus juste, plus durable et plus résilient. Nous sommes une organisation dynamique et innovante qui œuvre dans plusieurs domaines, notamment la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la bonne gouvernance et la promotion de la recherche scientifique.

Notre approche est participative et inclusive. Nous croyons que les solutions les plus efficaces pour répondre aux enjeux complexes de notre époque doivent être basées sur la collaboration et la co-création, en impliquant toutes les parties prenantes, des plus vulnérables aux plus influentes. Nous encourageons l'innovation et l'expérimentation, et nous sommes convaincus que la réussite de nos interventions doit être mesurée à l'aune de leur impact positif sur les communautés et l'environnement.

Notre engagement est total et notre motivation est inébranlable. Nous sommes conscients des défis qui nous attendent, notamment la lutte contre les changements climatiques et la réduction des inégalités, mais nous sommes convaincus que nous pouvons y faire face ensemble, en conjuguant nos talents et nos ressources.

Nous invitons toutes les personnes et les organisations partageant notre vision à se joindre à nous dans cette grande aventure. Ensemble, nous pouvons faire la différence.

LES VALEURS DE L'ONG MAD

À Monde Actions Durables, nous avons conscience que notre mission ne peut être accomplie sans des valeurs solides qui guident notre travail quotidien. Nous croyons que ces valeurs doivent être vivantes, flexibles et capables d'évoluer pour répondre aux défis toujours changeants de notre époque. Voici les valeurs qui animent notre ONG :

- **LA PASSION**
Nous sommes animés par la passion de construire un monde plus juste et plus durable pour les générations présentes et futures. Cette passion est notre moteur et nous pousse à travailler sans relâche pour atteindre nos objectifs.
- **L'HUMILITÉ**
Nous sommes conscients que la construction d'un monde plus durable et plus juste est un travail de longue haleine qui ne peut être accompli par une seule personne ou une seule organisation. Nous sommes humbles face aux défis qui se dressent devant nous, et nous sommes prêts à travailler en collaboration avec tous ceux qui partagent notre vision.
- **L'INNOVATION**
Nous sommes convaincus que les solutions les plus efficaces aux défis environnementaux, économiques et sociaux se trouvent dans la créativité et l'innovation. Nous encourageons la recherche, l'expérimentation et l'innovation pour trouver des solutions innovantes aux problèmes les plus complexes.
- **LA RESPONSABILITÉ**
Nous sommes responsables de nos actions et de leurs conséquences. Nous nous engageons à travailler dans le respect des normes éthiques et professionnelles les plus strictes, et à rendre compte de nos activités de manière transparente et responsable.
- **LA DIVERSITÉ**
Nous valorisons la diversité des cultures, des expériences et des points de vue. Nous croyons que la diversité est une force et qu'elle est essentielle pour résoudre les problèmes les plus complexes.
- **L'ADAPTABILITÉ**
Nous sommes conscients que le monde est en constante évolution et que les défis auxquels nous sommes confrontés changent rapidement. Nous sommes flexibles et capables de nous adapter rapidement pour répondre aux besoins changeants des communautés avec lesquelles nous travaillons.

PRINCIPALES ACTIVITES REALISEES EN 2020

JOURNÉE DE WORLD CLEAN-UP 2020

L'ONG Monde Actions Durables a organisé le samedi 21 septembre 2020 à 7h la journée internationale de nettoyage de l'environnement à Kpota (Commune d'Abomey-Calavi) et dans le marché Asséna à Kétou. A Kpota, avec l'AGDSOM et d'autres organisations, l'ONG MAG a participé au nettoyage des environs, avec une focalisation sur l'école de base de Calavi quartier. Des jeunes, hommes et femmes, se sont ainsi mobilisés pour ramasser les différents types de déchets. L'environnement a été rendu sain et propre, un quartier débarrassé des déchets présents. La séance démarrée à 7h le matin, a pris fin vers 11h. Il faut noter que c'est le Directeur Exécutif de l'ONG MAD en la personne de Pamphile HOUNDJI, qui a représenté l'ONG, accompagné du Trésorier Général. Il a confié qu'il est un devoir humain normal et basique, d'entretenir son environnement. Parce que l'environnement, c'est la santé et la santé, c'est la santé. Tenir son environnement sain réduit beaucoup de risques de maladie et prolonge ainsi la qualité et l'espérance de vie humaine.



Photo prise à Kpota

Résultat : 40 tonnes de déchets de différents types ont été ramassées.



A Kétou, et avec l'appui de la mairie, de la radio locale et bien d'autres organisations de jeunes, l'ONG qui était représentée par le Secrétaire Général, a organisé aussi la journée de nettoyage de l'environnement dans le marché Asséna. Des jeunes de la commune, venus nombreux, se sont rendus ainsi dans la marché Asséna de la ville pour le débarrasser de ses ordures. Plus de 500 kg de déchets ont été ramassés et déchargés loin de l'espace marchand.



Photos prises dans le marché de Kétou 2020

Résultat : 30 tonnes de déchets de différents types ont été ramassées.

LUTTE CONTRE LA PROPAGATION DU COVID-19 AU BÉNIN, L'ONG « MONDE ACTIONS DURABLES » AU CONTACT DES ORPHELINS DE L'ORPHELINAT LA CITE DES GRACES DE HEVIE ET A JACQUOT AUX CÔTÉS DES MALADES

L'ONG **Monde Actions Durables** était dans les locaux de l'orphelinat la cité des grâces de Hêvié et au centre national hospitalier universitaire de psychiatrie de Cotonou-Jacquot le samedi 18 avril 2020 pour apporter leur contribution pour le respect desdites mesures de lutte contre le covid-19. En effet, le Bénin est touché par la pandémie covid-19, une pandémie mondiale. Dans le souci de faire face à cette pandémie mortelle, le gouvernement du Bénin a pris des mesures préventives comme le lavage des mains avec de l'eau et du savon, la distanciation sociale, le port des masques, etc. Ainsi, pour apporter leur contribution pour le respect desdites mesures, un collectif d'associations et d'ONGs dont l'ONG **Monde Actions Durables, Sterna Africa, ONG Koyachissouba, ONG verre d'eau fraîche, ONG JESPD, ReAgro-Bénin et ONG JSFP**, étaient dans les locaux de l'orphelinat la cité des grâces de Hêvié et au centre national hospitalier universitaire de psychiatrie de Cotonou-Jacquot le samedi 18 avril 2020 pour le don de masques, de savons liquides et de désinfectants.

C'était également une occasion de sensibilisation de ces différentes couches par rapport au covid-19 qui tue dans tout le monde entier.

Les responsables des centres ont salué l'initiative et ont manifesté leur joie par des prières de bénédictions. Ce rendez-vous qui a commencé à 10h à Hêvié a pris fin vers 11 h 40 min à Jacquot avec des photos de famille.



PHOTO DE L'ÉVÈNEMENT

Résultat : 20 enfants et 50 jeunes ont été sensibilisés sur les gestes utiles à adopter.

JOURNÉE DE L'ARBRE, 1^{er} JUIN 2020

Dans le cadre de son projet dénommé “ Pour un plant”, l'ONG Monde Actions Durables et l'ONG SOS BIODIVERSITY ont planté des jeunes plants. Il est de tradition que chaque année, le premier juin, la communauté internationale fasse honneur à l'environnement. C'est dans cette droite logique que deux organisations de jeunes se sont associées, pour planter des jeunes plants. Il s'agit de l'ONG Monde Actions Durables et l'ONG SOS BIODIVERSITY qui ont ainsi conjugué leurs efforts pour commémorer cette journée. Une trentaine environ de jeunes plants ont été mis en terre. Ils se sont retrouvés sur le tronçon carrefour IITA-carrefour Tankpè à Abomey-Calavi, pour accomplir ce geste à la fois citoyen, éco-citoyen, salvateur et bâtisseur. Selon le Directeur Exécutif de l'ONG MAD, Pamphile HOUNJJI, « c'est une occasion solennelle ce premier juin, à célébrer comme un jour d'anniversaire. Il s'agit de notre survie, et surtout de l'héritage à laisser à la postérité. Nous devons chaque premier juin, honorer ce jour pour sa pérennité ».

Sur tout le tronçon, les équipes réparties en deux ont pu remplacer les arbres morts, planter là où il n'y en avait plus, arroser ceux qui en avaient besoin, sous le regard assez admiratif des riverains. D'après une vendeuse de fruit à l'autre bout au niveau carrefour Tankpè, « c'est une très belle initiative. Ça change un peu notre quotidien ici, et certainement quand ces arbres vont grandir, nous en seront les plus grands bénéficiaires. C'est pourquoi je vais exhorter ceux et celles qui partagent cet emplacement avec moi, pour qu'on y veille tout au long de l'année. Vous reviendrez l'année prochaine et vous en serez tout fier, c'est promis ». Plusieurs mesures et dispositions ont été prises pour agrémenter cette matinée d'actions au profit de l'environnement et de la nature.

Résultat : 100 jeunes plants ont été mis en terre.



PHOTOS D'ENSEMBLE



JOURNÉE DE SALUBRITÉ À L'UAC, VENDREDI 03 JUILLET 2020

Dans le cadre de son Projet “ Environnement saint”, l'ONG Monde Actions Durables et le Bureau d'Entité de la Faculté des Sciences Humaines et Sociales se sont mis ensemble pour rendre l'UAC propre. C'était ce vendredi soir à 15 heures dans le jardin Théophile D. DJAHO. Les étudiants de ladite faculté ont répondu massivement à l'appel. Après quelques minutes de silence en mémoire de leur camarade, feu Théophile D. DJAHO tué par balle dans ce jardin lors des récents mouvements de grève à l'UAC, les étudiants ont constitué de petits groupes pour mieux réussir l'activité relative à l'entretien du jardin. Ainsi, pendant plusieurs de trois heures de temps, ils ont réussi à rendre propre ce jardin désormais appelé “ Jardin Théophile D. DJAHO”.

Le Directeur Exécutif de l'ONG MAD en a profité pour sensibiliser les étudiants sur l'importance de l'assainissement de notre cadre de vie. Pamphile HOUNDJI a ensuite expliqué à ces derniers l'importance des déchets ramassés pour le développement de l'agriculture biologique, une agriculture protectrice de l'environnement. La première personnalité de l'ONG MAD a enfin recommandé aux étudiants de transporter les déchets ramassés au centre ValDERA pour leur valorisation.

Les étudiants ont remercié les membres de l'ONG MAD pour les différentes activités qu'ils mènent pour la protection de l'environnement.



PHOTOS D'ENSEMBLE

Résultat : 30 étudiants (es) ont été sensibilisés sur l'importance de l'assainissement de notre cadre de vie

JOURNÉES DE SENSIBILISATION SUR LES QUESTIONS D'HYGIÈNE ET DE SANTÉ SEXUELLE ET DE REPRODUCTION

L'ONG **Monde Actions Durables** était dans le 5^{ème} arrondissement de Porto-Novo dans la période de novembre 2020 à janvier 2021 pour sensibiliser les jeunes sœurs et filles face à certains fléaux comme les grossesses précoces en milieu scolaire, les avortements clandestins et la lutte contre les maladies sensuellement transmissibles ou causées par le manque d'hygiène. Les autorités locales et les bénéficiaires ont salué l'initiative et ont manifesté leur joie par des remerciements et prières de bénédictions.

Plus de 500 jeunes filles informées au sujet de la problématique de la santé sexuelle, de reproduction, d'hygiène corporelle

JOURNÉES DE SENSIBILISATION DES ENFANTS SUR L'HYGIÈNE, L'ASSAINISSEMENT ET LA FORMATION DES ENFANTS A LA COMMUNICATION ET AUX MÉTIERS DE JOURNALISME

L'ONG **Monde Actions Durables** était dans l'arrondissement de Hounli dans en septembre 2020 pour sensibiliser les enfants sur l'hygiène, l'assainissement et la formation des enfants à la communication et aux métiers de journalisme. Ils ont été outillés sur les bons

gestes écocitoyens et aux métiers du journalisme. Cette initiative de l'ONG a été saluée par les bénéficiaires et ont manifesté leur joie par des remerciements.





FOIRE DES FRUITS

La première édition de la foire des fruits a eu lieu les 18 et 19 décembre 2020 à l'Université d'Abomey-Calavi dans la zone Masters de la Faculté des Sciences Agronomiques. Cette foire a pour principaux objectifs la découverte des différents fruits existants au Bénin, la valorisation du patrimoine fruitier béninois, la réduction des risques de maladies liées à l'absence de consommation convenable de fruit, la promotion du consommables local, la découverte des possibilités de transformations locales des fruits du Bénin, la visibilité agricole des communes de leurs potentialités fruitières.

La foire s'est déroulée en deux phases : la première phase concerne les conférences-débats et la seconde phase réservée à l'exposition des fruits.

Pour la première phase, trois communications ont été animées par des universitaires. La première communication intitulée **“fruit dans le régime alimentaire pour un mode de vie santé”** a été animée par le Docteur GANKPE Fortuné, la deuxième communication intitulée **“transformation locale de karité, blighia savoureuse, de pomme sauvage, du tamarin et du citron”** a été animée par le Docteur MOUZOUN Séraphin et la troisième communication intitulée **“valeur nutritive des fruits au Bénin: cas de karité, blighia savoureuse, de pomme sauvage, du tamarin et du citron”** par le Docteur AYEGNON. La planche 1 présente quelques vues prises lors des conférences-débats.



Planche 1: Présente quelques vues prises lors des conférences-débats

Ces différentes communications ont permis aux divers acteurs concernés par la production, la vente, la transformation et la consommation des fruits au Bénin d'échanger pendant deux jours autour de l'importance des fruits pour la santé humaine, des variétés de fruits existantes au Bénin.

La deuxième phase de la foire est réservée à l'exposition de différents fruits produits au Bénin. Cinq entrepreneurs dont quatre femmes et un homme ont exposé une diversité de fruits composée de coco, ananas, de banane plantain, de citron, d'orange, de pastèque, de fraises, de fruit de la passion, de jus de tamarin, d'ananas, de mangue, de gingembre, d'orange, de miel au citron, etc. La planche 2 présente le lieu d'exposition des fruits à la FSA.



Planche 2: Lieu d'exposition des fruits à la FSA

Les participants ont exprimé leur joie au comité d'organisation par des mots de félicitations pour avoir initié un tel projet longtemps négligé dans notre pays.

Par ailleurs, les participants ont suggéré que le lieu de la prochaine édition soit un lieu plus visible afin de donner la chance à toute la population béninoise pour saisir cette opportunité rare. Ils ont aussi recommandé au comité d'organisation de sensibiliser plus les acteurs de la production, la commercialisation, la transformation et la consommation des fruits au Bénin pour la prochaine édition.

Résultat : 110 jeunes ont été informés et sensibilisés sur l'importance des fruits pour la santé humaine, des variétés de fruits existantes au Bénin.

CONCLUSION

Chers membres, partenaires et amis de Monde Actions Durables,

En tant que direction de Monde Actions Durables, nous tenons à exprimer notre profonde gratitude pour votre soutien et votre engagement tout au long de l'année 2019-2020. Cette période a été marquée par d'importants accomplissements et par des avancées significatives dans notre mission visant à promouvoir un monde durable et résilient.

Au cours de cette année, nous avons travaillé sans relâche dans des domaines clés tels que la protection de l'environnement, l'aménagement du territoire, l'éducation, l'agriculture durable, la recherche scientifique et la promotion de la bonne gouvernance. Grâce à notre approche participative et inclusive, nous avons pu collaborer étroitement avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements pour apporter des solutions concrètes aux défis environnementaux et climatiques.

Nous sommes fiers des résultats obtenus dans la gestion durable des ressources naturelles, la promotion des énergies renouvelables et la réduction des émissions de gaz à effet de serre. Nous avons également renforcé notre engagement envers l'éducation de qualité, en favorisant l'éducation environnementale et la formation professionnelle pour les jeunes.

L'entrepreneuriat des jeunes a été au cœur de nos actions, car nous croyons en leur capacité à innover et à devenir des acteurs du changement. Nous avons soutenu de nombreux jeunes entrepreneurs dans la concrétisation de leurs projets durables, en leur offrant des ressources, des formations et des opportunités d'incubation.

Dans le domaine de l'agriculture durable, nous avons travaillé main dans la main avec les agriculteurs locaux pour promouvoir des pratiques respectueuses de l'environnement, renforcer la sécurité alimentaire et améliorer les moyens de subsistance des communautés. Nous avons encouragé la diversification des cultures, l'adoption de techniques agricoles durables et la valorisation des savoirs traditionnels.

La recherche scientifique a été un pilier essentiel de nos actions, nous permettant d'approfondir notre compréhension des enjeux environnementaux et de développer des

solutions innovantes. Nous avons soutenu la collaboration entre les chercheurs, les communautés locales et les parties prenantes pour favoriser le partage des connaissances et la mise en œuvre de pratiques durables.

Enfin, nous avons promu la bonne gouvernance à tous les niveaux, plaidant en faveur de la transparence, de la responsabilité sociale des entreprises et de la participation citoyenne. Nous sommes convaincus que des décisions équitables et efficaces sont essentielles pour un développement durable.

Cependant, nous sommes conscients que notre travail est loin d'être achevé. Les défis environnementaux et climatiques persistent et requièrent une action continue et coordonnée. En tant que direction de Monde Actions Durables, nous nous engageons à poursuivre nos efforts avec détermination et à mobiliser toutes les ressources nécessaires pour faire face à ces défis.

Nous tenons à remercier chaleureusement notre équipe dévouée, nos bénévoles, nos partenaires et nos donateurs pour leur soutien inestimable. C'est grâce à votre collaboration et votre engagement que nous avons pu réaliser ces progrès significatifs. Nous sommes fiers de notre communauté dynamique et inspirante.

Ensemble, nous pouvons continuer à construire un avenir durable et résilient pour les générations présentes et futures. Nous vous invitons à rester engagés et à nous rejoindre dans cette grande aventure.

La Direction de Monde Actions Durables.